

RUND UM DIE UHR - Eröffnung des ersten „Baula Pausenlos“ Standortes in Feldkirchen

Graz, 15. Dezember 2021 - Durch die zunehmende Bedeutung, unser Klima und unsere Umwelt zu schützen sowie Versorgungssicherheit in Krisenzeiten zu gewähren, steigt die Nachfrage nach nachhaltig und regional produzierten Lebensmitteln stetig an. Vor diesem Hintergrund wurde nun der erste kund:innen- und lieferant:innenfreundliche, 24/7 geöffnete „Baula Pausenlos“ Standort in Feldkirchen, in der Triester Straße 186 eröffnet.

Neben Obst und Gemüse sind in den Selbstbedienungsautomaten auch frische Säfte, Aufstriche, Honig sowie Fleisch und Eier zu finden. Die Automaten werden ausschließlich von landwirtschaftlichen Betrieben aus der Region beliefert – daher wird das Sortiment je nach Saison variieren. Erich Gosch, Bürgermeister der Gemeinde Feldkirchen bei Graz, sieht „Baula Pausenlos“ als eine Bereicherung für die regionale Lebensmittelversorgung: *„Die Selbstbedienungsautomaten sind eine optimale Ergänzung zu bereits bestehenden Bauernmärkten. Wir freuen uns sehr als Gemeinde Feldkirchen den ersten Baula-Pausenlos Standort im Steirischen Zentralraum umzusetzen und dadurch noch mehr bäuerliche Spezialitäten aus der Gemeinde Feldkirchen rund um die Uhr zugänglich zu machen.“*

Flexibel und unkompliziert regional Einkaufen

Neben Regionalität und Nachhaltigkeit bietet das System auch die nötige Flexibilität. So haben Kund:innen nicht nur die Möglichkeit spontan vor Ort an den Lebensmittelautomaten Produkte auszuwählen und zu kaufen, sondern können mit der Baula-Pausenlos-App Einkäufe ganz einfach auch online tätigen und diese dann am Schließfach abholen. Die Abholung erfolgt dabei über einen QR-Code welcher auch an Familienmitglieder oder Freunde weitergeleitet werden kann. Somit kann der Einkauf auch von anderen Personen bequem abgeholt werden. *„Durch diese Direktvermarktungslösung soll ein unkomplizierter Zugang zu regionalen und saisonalen Lebensmitteln ermöglicht werden. Das fördert einerseits Bewusstsein für regionale Lebensmittel und erhöht andererseits auch die regionale Wertschöpfung“,* so Kerstin Weber, Geschäftsführerin des Regionalmanagements Steirischer Zentralraum, welches als Träger in diesem Projekt auftritt. „Baula Pausenlos“ wird über das Regionalbudget aus Mitteln des Steiermärkischen Landes- und Regionalentwicklungsgesetzes unterstützt. *„Wir freuen uns, dass wir in unserer Region nun einen weiteren Beitrag zur Ressourcenschonung und Erhöhung der Kreislaufwirtschaft leisten können“,* so Kerstin Weber weiter.

Beitrag zur Versorgungssicherheit und zum Klimaschutz

„Mit der Umsetzung dieses Projektes wird ein wesentlicher Beitrag zur regionalen Lebensmittelversorgungssicherheit geleistet. Durch die Auswahl von ausschließlich regionalen und nachhaltigen Produkten, einer intelligenten Bündelung von Lieferwegen sowie der größtmöglichen Vermeidung von Verpackungsmaterialien, trägt Baula-Pausenlos zum Klima- und Umweltschutz bei und ebnet den Weg in Richtung nachhaltige Lebensmittelversorgung im Steirischen Zentralraum“, so Robert Schmied, Geschäftsführer der Grazer Energieagentur und Projektumsetzer.

„Baula-Pausenlos schafft eine neue und innovative Lösung für eine regionale und nachhaltige Lebensmittelversorgung, welche Versorgungssicherheit gewährleisten soll. Durch eine Kombination aus Selbstbedienungsautomaten vor Ort und Online-Bestellsystem werden regionale Lebensmittel zugänglich gemacht. Mit „Gutes vom Bauernhof“ und dem AMA Genuss Region Partnersystem wird die neue österreichische Kulinarik-Strategie von Bund und Land verfolgt und damit Vertrautheit, Nähe und Heimat mit kontrollierten bäuerlichen Lebensmitteln auf höchstem Qualitätsniveau garantiert“, so Markus Hillebrand und Karl Obenaus, Geschäftsführer der Hillob OG, welche sich von nun an auch für den Betrieb zuständig zeigen.

Auch Maria Prein, Vizepräsidentin der Landwirtschaftskammer Steiermark, freut sich, dass ein so innovatives Projekt zusammen mit regionalen Direktvermarktern umgesetzt wurde: *„Baula Pausenlos setzt österreichweit neue Maßstäbe und macht das Einkaufen von regionalen Lebensmitteln direkt vom Bauernhof noch einfacher: die angebotenen Produkte sind einerseits rund um die Uhr verfügbar und andererseits können besondere Wünsche online bestellt und dann bei Baula Pausenlos abgeholt werden.“*

Weitere Informationen:

Projektträger: Regionalmanagement Steirischer Zentralraum GmbH

Projektpartner: Marktgemeinde Feldkirchen bei Graz

Auftragnehmer: Grazer Energieagentur

Betreiber: Hillob OG

Rückfragehinweis: Grazer Energieagentur GmbH

René Siener

+43 (0) 316 811 848-19

siener@grazer-ea.at

grazer-ea.at

Förderung und Logos:

Unterstützt aus Mitteln des Steiermärkischen Landes- und Regionalentwicklungsgesetzes (StLREG 2018).



Steirischer Zentralraum





V.l.n.r.: Karl Obenaus (Hillob OG), Markus Hillebrand (Hillob OG), Anna Lampl (Regionalmanagement), Robert Schmied (Grazer Energieagentur), Bgm. Erich Gosch (Marktgemeinde Feldkirchen bei Graz), Vize-Präs. Maria Prein (Landwirtschaftskammer Steiermark), Lisa Göttfried (Grazer Energieagentur), Kerstin Weber (Regionalmanagement)



Bgm. Erich Gosch mit Regionalmanagement Steirischer Zentralraum, Grazer Energieagentur, Landwirtschaftskammer Steiermark, Hillob OG, regionale Produzenten